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ГРАМОТОЙ
Такой чести коллектив авто-

базы ремтехагропромснаба
(РТАП'Са), руководит работой
которого на протяжении многих
лет заместитель управляющего
по транспорту В. И. Иванов,
удостаивается довольно часто.
Чаще всего именно он выходит
победителем социалистического

соревнования среди всех цехов
предприятия, за что награжда-

ется Почетными грамотами или
дипломами, денежными премия-
ми. Победителем признан он

был и по итогам работы за
второй квартал.

А на днях в РТАПСе полу-
чили приказ, который гласит,
что коллектив автобазы Слан-
цевского ремтехагропромснаба
награжден Почетной грамотой
Госагропрома РСФСР и Респу-
бликанского комитета профсою-
за работников агропромышлен-
ного комплекса за большие
успехи во Всесоюзном и Всерос-
сийском соревновании работни-
ков аграрного сектора.

ЗАСЛУЖИЛИ
ДОБРЫЕ СЛОВА

Каждый год бок о бок с
сельскими механизаторами тру-
дятся на полях совхозов наше-
го агрообъединения посланцы
коллектива автобазы ремтехаг-
ропромснаба. И, как правило,
отзывы об их работе у сельчан
самые хорошие- Еще бы! Ведь
приезжают они сюда со своими
машинами, которых как раз в
эту горячую пору в хозяйствах
особенно не хватает. Да и в
работе безотказны — не счи-
таются оо временем. Если на-
до, то и до 22 — 23 часов пере-
возят корма с полей к местам
их закладки. А случалось, что

лишь за полночь ставили маши-
ны на стоянку.

Особенно большим автори-
тетом среди тружеников сель-
ского хозяйства пользуется
бригада водителей автобазы,
посланная в совхоз «Старо-
польский». В прошлом году
она так отлично поработала,

что и в это лето кормозагото.
витеяи запросили ее к себе на
помощь. А некоторых даже по-
фамильно перечислили: Н. Ю.
Бойцова (он бригадир), А. А.
Старостекко, С. И. Гуренкова и
А В. Ларионова. И руководст-
во РТАПС пошло навстречу
сельчанам. Более того, вместо
выделенных им 5 автомашин
ртправили 11. в том числе не-
сколько большегрузных.

11 водителей этого предпри-
ятия работают сегодня и на по-
лях «Осьминского». Это тоже
больше предусмотренного раз-
нарядкой. Бригадирствует здесь
опытный водитель В. А. Бизин.
Он сам, а также П. В. Алексе-
ев и задают темп высокопроиз-
водительного труда.

А в совхозе «Сланцеяский»
с " благодарностью говорят о
бригаде водителей, возглавляе-
мой бывшим работником этого
хозяйства Г. А. Хорошевым.
Самые добрые отзывы о своих
помощниках и у тружеников
совхоза «Родина», где работа-
ет бригада под руководством

И. О. Водкой

Два квартала подряд кол-
лектив участка вентиляции
и техники безопасности шах-

ты «Ленинградская» зани-

мает первое место среди
вспомогательных участков.
Вспомогательный — ока-
зывающий помощь осталь-

ным. Это прежде всего ра-
боты по .снабжению забоев
воздухом, работы, связанные
с организацией безопасного
труда шахтеров, и табельная
— учет рабочего времени.

НА СНИМКЕ: слесарь

ламповой Любовь Михайлов-
на Федорова. Яркий свет

шахтерских ламп — это то-

же один из залогов безопас-
ности труда.

Фото Ю. Терентьева.

ОМУ может пожаловаться
И** продавец?»— такой вопрос
прозвучал из уст заведующей
магазином № 47 Нины Ми-
хайловны Тимофеевой. Что
можно на него ответить? Дей-
ствительно, в редакцию газе-
ты чаще всего обращаются по-
купатели с жалобами на про-
давцов. Вот что рассказала
Нина Михайловна:

— Когда продавец обманы-
вает покупателя, его наказы-
вают. У нас продавец в винном
отделе ошиблась сразу на две
сти рублей, а люди не прихо-
дят, чтобы вернуть деньги. Из
своего кармана ей придется уп-
латить эту сумму. Такие случаи
нередко бывают. Продали как-
то четыре коробки шоколада по
рублю пятьдесят копеек за шо-
коладку, а он оказался дороже

на 30 копеек за штуку. Неуже-
ли никто не обратил внимания
на цену? Продавцу пришлось

Телефон гласности —

2 -35-74
( работает по понедельникам и четвергам

с 16 до 17 часов)

К У Д л ж Л л О В
ПРОДАВЦУ?
доплатить 80 рублей опять же

из личных денег.

О культуре общения тоже

хочу сказать. Иной покупатель
с нами не церемонится: «Эй,
ты, пугало огородное, дай па-
кет помидоров!». Куда денешь-
ся, продавец дала помидоры.

Н. М. Тимофееву беспокоит,
способны ли покупатели думать

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ
7 августа проводятся встречи с народным депутатом

СССР Александром Митрофановичем Оболенским: в 12 ча-
сов — в цехе камерных печей завода «Сланцы», в 18 часов
— в большом зале ДК горняков.

В этот же день с 14 до 18 часов в исполкоме горсовета

он будет проводить прием граждан (в приемной начальника
ведется запись, телефон' 2-32-73).

Исполнительный комитет горсовета.

о продавце вообще как о живом
человеке.

На вопрос Нины Михайлов-
ны по первым двум случаям я
бы ответила, что каждый за
свои ошибки на работе отве-

чает сам.
Надежда, на совесть людей,

недоплативших за спиртное 200
рублей, слабая. Хотя... если им
попадутся на глаза эти строки,

напоминаю: в магазине № 47
вас, рассеянных, ждут и будут
вам очень признательны за

возврат денег.

Н. М. Тимофеева пригласила
работников редакции постоять

два дня за прилавком, чтобы по-

быть, как говорится, в шкуре

продавца, понять проблемы,
трудности работников торговли.

Привыкшие к нелегкой жиз-
ни, мы не отказываемся. Но ин-

тересно, согласился бы хоть

один работник торговли побыть
в период гласности козлом от-

пущения, поработав два дня в

газете? Н. ТОМС.

Б. В. Г идаспов

«Готов к диалогу»
«Мы готовы к самому

широкому конструктивному

диалогу со всеми общест-
венными движениями, —

заявил Б. В. Гидаспов, пер-

вый секретарь Ленинград-
ского областного комитета

КПСС. — Обстановка такова,
— пояснил он, — что сил од-

ной лишь партии, сил одних

лишь Народных фронтов или

других отдельных общест-
венных организаций не хва-
тит, чтобы решить все нако-

пившиеся за десятилетия
проблемы. Нужны объе-
диненные усилия, нужна об-
щая программа. Мы будем
выявлять свои точки зрения

и там, где найдем позитив-

ные контакты, будем, безус-
ловно, консолидироваться.
Это убеждение я высказал
в беседе с Михаилом Серге-
евичем Горбачевым сразу
же после моего избрания на
высокий пост и встретил его

«поддержку».
С Борисом Вениаминови-

чем Гидасповым корреспон-
дент ЛенТАСС Николай
Константинов беседовал ров-
но черед неделю после того,

как пленум Ленинградской
партийной организации по-

давляющим большинством
избрал его своим ли-

дером. 56-летний ученый-
химик, член . корреспондент
Академий наук СССР и

председатель правления од-

ного из первых советских
концернов — «Технохим».
Нельзя сказать, что это бы-
ла неожиданная смена: и

экономика, и социальные

проблемы Ленинграда доста-

точно известны и необычай-
но напряжены. Это касается
нехватки товаров, роста цен,

снижения уровня жизни пен-

сионеров и .малообеспечен-
ных слоев, запущенного
коммунального хозяйства,
обострилась экологическая

ситуация. Не случайно на

выборах народных депутатов
СССР практически все кан-

дидаты из числа партийных
и советских руководителей
города потерпели поражение.

КОРР.: Наследство Вам
досталось не из лучших, и,
тем не менее, как чувствуете
себя в новом качестве под

испытующим взглядом ле-
нинградцев?

Б. В. Гидаспов: Пока не

жалуюсь. В новом деле пер-

вые дни — счастливое вре-

мя. Никто тебя ни о чем не
спрашивает, а спрашиваешь

только ты. Главная задача

— создать свою «команду».

Поэтому и смотрю на людей
пристально, заинтересован-
но, стараюсь проверить в

беседах свои соображения,
мысли, реакцию на них.

КОРР.: Победу иа вы-
борах в народные депутаты,

как помнится, Вам во многом

обеспечили обещания вести
борьбу за решение социаль-
ных проблем. Как будет со-

относиться партийная дея-
тельность с Вашей предвы-

борной программой?
Б. В. Гидаспов; Ника-

ких отступлений, только

расширение и дополнение.
Теперь мое внимание зани-

мает целая сфера направле-

ний — это и культура, и

образование, и здравоохра-

нение, и сельское хозяйство,
и промышленность. Прихо-
дится встречаться с пробле-
мами, стоящими перед арми-

ей, милицией, КГБ. Конеч-
но, могут сказать, что все

это — не дело обкома пар-
тии, но если мы себя счита-

ем руководящей силой обще-
ства, то должны четко

сформулировать свои взгля-

ды на решение всего комп-

лекса проблем. Я, кстати,

не сторонник того взгляда,

что партия должна полно-

стью отойти от решения со-

ветских и хозяйственных
вопросов, мы будем этим за-

ниматься, но методами по-

литического руководства.
КОРР.: Обычно, когда

новый человек приходит к

власти, люди связывают с

ним оптимистические надеж-
ды, ждут каких-то немедлен-
ных решений. Кстати, ле.

нинградцы, в основном, при-

няли ваше избрание с симпа-
тией. Каковы будут первые

шаги им навстречу?
Б. В. Гидаспов: Важны

реальные сдвиги, нужно

очень быстро решать пусть

даже маленькие проблемы,
но решать, имея твердую

концепцию и серьезную
стратегию на будущее. Люди
устали от жажды перемен.

Знаю это по себе — я ведь

•еще не успел оторваться, не

стал закоренелым партаппа-

ратчиком, поэтому вся наша

чехарда с магазинами, рын-

ками, транспортом знакома,
как говорится, из первых

рук.

Интервью вел Николай
КОНСТАНТИНОВ,

корр. ЛенТАСС.

ХРОНИКА КУЛЬТУРНОЙ ЖИЗНИ
„МИР ГЛАЗАМИ
ДЕТЕЙ"

5 августа в выставочном
зале городского историко-
краеведческого музея от.

крывается выставка рисун,
ков «Мир глазами детей».
Представлены работы уча-

щихся детских художествен-

ных школ Выборга, Луги,
Приозерска и других городов
Ленинградской области. Эти
рисунки экспонировались

недавно в Выставочном за-
ле Ленинграда совместно с
рисунками детей из Норве-
гии,

РАБОТАЛА
ПЛОЩАДКА

35 выскатских ребят по-
сещали два летних месяца
так называемую летнюю

оздоровительную площадку.
С ними занимались и работ-
ники культуры Г. Н. Снеж-
кова, В. Е. Сикорская, биб-
лиотекарь Р. С. Антонова.
Проходили встречи, выстав.
ки цветов, конкурсы рисун.

ков на асфальте, игротеки.

Детей часто водили на Рую
купаться.

В августе, к сожалению,

площадка не работает, но
работники культуры обеща.
ют позаботиться об органи-

зации отдыха ребят.

КТО ХОЧЕТ
БЫТЬ КРАСИВЫМ

Если вы хотите быть здо-
ровыми, красивыми, граци-

озными, занимайтесь рит-
мической гимнастикой. За-
нятия проводятся в Доме
культуры горняков с 7 авгу-

ста, плата — пять рублей в

месяц. Начало в 19 часов

30 минут — это время
должно устроить желающих
посещать занятия три раза
в неделю.

Кроме гимнастики, для
вас будут организованы бе-
седы на самые разные те-
мы: «Зеленые растения по-
могают» (беседа о правиль-
ном уходе за кожей лица),
«Питание и движение в
борьбе с излишним весом»,

«Россыпь волос твоих ду-

шистых» — встреча с косме-
тологом и т. д.
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СОВЕЩАНИЕ В ГН КПСС
На очередное совещание

секретарей первичных парт-
организаций, прошедшее в
горкоме партии в минувший
понедельник, были пригла-
шены также председатели
профсоюзных комитетов и
советов трудовых коллекти-
вов.

Перед собравшимися вы-
ступила секретарь ГК КПСС
Р. В. Хлебникова, которая
рассказала об особенностях
идеологической работы в
современных условиях.

О проблемах развития физ-
культурно-массовой и спор-
тивной работы говорила
председатель горсовета
ВДФСО профсоюзов В. В.
Дмитриева.

Инструктор ГК КПСС
А. Е. Мельников проинфор-
мировал участников совеща-
ния о состоянии дел в сель-

ском хозяйстве района, об
оказании шефской помощи
совхозам в период полевых

работ.

Ответственный секретарь
городской организации об-
щества «Знание» Э. Н. Гор-
шкова говорила о лекцион-
ной пропаганде, необходи-
мости активизировать ее по
месту жительства.

О ходе отчетно-выборной
кампании в партгруппах и
цеховых парторганизациях
рассказал инструктор ГК
КПСС В. Г. Краснов.

Выступление заместителя
заведующего идеологическим
отделом горкома партии
Ю. В. Серегина посвящалось
ходу подписной кампании,
комплектации университета
марксизма - ленинизма на
предстоящий учебный год.

Снабжение ап.тек лекарственными препаратами недоста-

точное. Нет одного, второго... Переходят в разряд остро-

дефицитных те лекарства, которые недавно были во всех

аптеках. Как важно в этих условиях доброе слово фарма-
цевта: подсказать аналог или сказать, когда будет по-

ступление лекарства в аптеку, хоть немного обнадежить
больного.

Такими добрыми словами встречает всех заведующая

аптекой Наталья Михаиловна Прохорова. Восемь лет ра-

ботает она в аптеке, что расположена у проходной завода

«Сланцы». Все, кто обращается к ней за помощью, если и
не находят нужного лекарства — совет и сочувствие всегда.

В ИСПОЛКОМЕ ГОРСОВЕТА

ГЛАВНОЕ-ИСПОЛНЕНИЕ И КОНТРОЛЬ
На днях состоялось заседание исполкома горсовета, на кото- ка управления В. И. Шабалина

ром были рассмотрены итоги выполнения плана комплексного одной из причин плохой рабо-
социально-экономнческого развития района и кассового плана ты считает кадровую проблему,
за первое полугодие. Что же, на мой взгляду аргу-

«■— г— ■■nimrrniiinirr-miiii iwn щ   щи  мент в еский. Уходят в коопера-
тивы специалисты. Лучшая

Работа предприятий и орга- это послужило причиной (в со- мастерская по ремонту обуви в
низации в течение первой поло- вокупности, конечно, ДРУ-
вины года показала, что наря-

ду с выполнением плановых по-

гими) невыполнения государст-

венных заданий. Кроме того.
казателеи, отдельные направле. механизированный лесхоз ока-

ния то Ли выпали из-под при. зался должником и по выпуску
стального внимания, то ли не товаров народного потребления,
использовались резервы для
осуществления намеченных це-

а также и. цементный, о некото-

рых причинах уже сообщала
лей, то ли сыграли роль какие- газета. Уменьшил в сравнении
то объективные причины — по с прошлым годом, объем про-

крайней мере для наших пред- нзводства и городской молоч-
приятий. Но сначала о хоро- ный завод. Отчасти повлияла

шем. Если говорить в целом, на это и проводимая сейчас ре-

то плановые показатели про- конструкция,

мышленность города все же
выполнила.
ооъемов производства и произ.
водительности труда даже вы-

ше плановых. Большинство
предприятий справилось с зада-
нием по прибыли и доходам.

Производство же товаров на-
родного потребления возросло

по сравнению с 1988 годом на
4,7 миллиона рублей. Правда,
к сожалению, не все эти това-

ры, которые выпускаются в
Сланцах, мы можем пощу-

пать, не говоря уже о том,
чтобы купить. За полугодие

Сланцах не стала лучшей, по-
тому что ушли великолепные
мастера. Однако причину теку-
чести кадров, думается, нужно
искать прежде всего в работе
с кадрами в самом управлении.
Вот самый яркий пример.
Прежний руководитель из уп-
равления ушел давно, сколько
нынешний будет ходить в
«исполняющих обязанности»?
Неужели коллектив не может
сказать веское слово, исполь-
зовать свои права предложения
и выбора себе руководителя?
А где партийная, профсоюзная
организации?

В текущем полугодии пред-
стоит повысить удельный в ес
безналичных удержаний квар-
тирной платы и коммунальных

Щи м периодом прошлого года £ заработной платы тру.
оохгтлгп-чг д/тг»ттг»г/о тг ттаг>о п ui im.-o •' _Г

Ha заседании исполкома чет-
темпы роста ко прозвучало, что крайне не-

удовлетворительные результа-
ты имеет сельское хозяйство.
Все совхозы района не выпол-
нили план закупок .молока. А
по сравнению с соответствую.

закупки молока и мяса сниже-
ны. Ниже уровня прошлого го-

да и производство этих видов
продукции, а также яиц.

Неудовлетворительными тем-

пами шла и заготовка кормов.

Часто работники сельского хо-
зяйства (правда, надо отдать

объем платных услуг населе- должное, на этом заседании та-

нию вырос на 15,2 процента, в кого не было) жалуются на по-
том числе бытовых — на 14,6
процента, введено 11,8 тысячи

году. Да, здесь не экватор, но

и там все бывает, а уж мы.то
квадратных метров общей пло- должны бы привыкнуть к сугу-
щади жилых домов. В том чис- бо ленинградской погоде. Кста-
ле досрочно сдано общежитие ти, она этим летом долго бо-
на 576 мест. Выступавшая на ловала нас...

заседании заведующая Слан.
цевским отделением Госбанка
Н. В. Игрунова отмечала, что

На заседании исполкома го-
ворилось и о ходе освоения
запланированных на полугодие

дящихся. Особенно это касает-
ся производственного объеди-
нения «С ланцыжилкомхоз » ,

ЖЭУ завода резиновых изде-
лий. А нефтебазе, СРСУ заво-
да «Сланцы», техцентру «Ор-
бита - сервис» предстоит, ве-
роятно, научиться не нарушат?'
кассовый план. Тем более, что
утвержденный на заводе испол-
кома план мероприятий по вы-
полнению кассового плана на
второе полугодие надо будет
выполнять и этим предприя-

тиям.

Ну а торговля у нас в горо-
де, как говорится, вся на виду.
Хоть и достигнуто определен-
ное улучшение в цифрах, новыполнен кассовым план по капитальных вложении и строи

приходу, а денежные доходы тельно

населения во втором квартале числе

увеличились на 9,9 процента предприятия города — завод сортимента, нарушения правил

■монтажных работах. Р, по-прежнему перебои в торгов-
отстающих — крупные ле товарами достаточного ас-

«Сланцы», ЛПО «Ленинград
сланец», комбинат «Стройде-

по сравнению с этим же пе-
риодом прошлого года при рос-

те товарооборота на 10,5 про-
цента.

Однако до оптимизма далеко
и в сфере промышленного про-
изводства, и в сфере обслужи-
вания. Такие предприятия, на.-ния населения со стороны
пример, как завод «Сланцы
механизированный лесхоз, за

торговли. Это констатировалось
на заседании исполкома. Но

таль», цементный завод, лесо- опять хочется добавить к ска-
комбинат, а также консервный
завод.    _ „

Не достигнут существенный культуры торговли. Поэтому,

занному: сплошь и рядом слу-
чаи отсутствия элементарной

уровень бытового обслужива-
уп-

кснечно, был бы идеальный ва-
риант: проследить за решением

равления бытового обслужива- исполкома, вынесенным в ад-
ния населения. Это касается и рес директора И. А. Коренко.

вод резиновых изделий не вы- таких видов услуг, как ремонт Думается, пора с руководите-
полнили обязательства по одно- обуви, поши в швейных и вязка
му из основных показателей — трикотажных изделий, химчист-
поставкам продукции. С заво- ка и тому подобное. Больше,
дом «Сланцы» ясно. Он попал пожалуй, о недоработках ска.
в сложнейшее, положение. Недо- жет цифра: из 25 видов услуг
поставки заводу кокса состави- план выполнен только по 8.

лей горторга спрашивать за
торговлю по большому счету.

На исполкоме вынесены ре-
шения в адрес других руково-
дителей предприятий, которые
в течение текущего года обяза-

ли 8 тысяч 320 тонн. Сейчас Если раньше работники сферы ны будут обеспечить выполне
бытового обслуживания по-
стоянно ощущали нехватку про-

но конкретной изводственных площадей, то те-
перь в этом плзда.ядаи живут,
надо полагать, роскошно. Ина-
че ничем не объяснишь отказ фамилиях. Делс>. — за нсполне-

ни. Может быть, равно как и от предоставленного еще одно- нием и контролем,
на других предприятиях, не го помещения. Правда, испол-
выполнивших ряд показателей, нягощая обязанности начальни-

выход найден, прикрепили в

качестве поставщика Куйбы-
шевский завод
помощи пока наш завод не

ощущает. А вот в мехлесхозе
велики потери рабочего време-

ние плановых показателей, по
которым допущено отставание.
Не буду называть фамилии
только потому, что получится
большой список. Главное не в

В. КАРАСЕВА.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

А КАК БЫТЬ СЕЛЬСКИМ ВЕТЕРАНАМ?
В статье «А судьи кто?» (26

июля) меня удивил пе-
речень товаров, который был
в тот день в отделе для ин-
валидов войны; колбаса, говя-
дина, сыр «Российский», ту-

шенка, конфеты, вафли, чай
индийский. Невиданная рос-

кошь для сельских ветеранов.
И они, думаю, никак не пой-
мут: чего же еще жаловаться?

Вот у них-то, сельских вете-
ранов, есть «се основания для
жалоб и недовольств: продук-

товые наборы получают толь-
ко в праздники. И они гораз-
до беднее, чем в городе.

В августе на бюро ГК КПСС
будет обсуждаться отчет члена

горкома КПСС, председателя
правления райпо В. М. Матве-
ева о мерах по улучшению
торгового обслуживания сель-

чан. И я хотел бы высказать
ряд предложений. Во-первых,
необходимо усилить контроль

за работой автолавок. Напри-
мер. н такие деревни, как Пес-
вицы, Перебор автолавки по

нескольку недель не приходи-
ли, а ведь живут там в основ-

ном пожилые люди. Срывается
также завоз товаров в народ-
ные магазины, например, в Де-
ревне Р-уя.

В сельских .магазинах не

только продовольственных то-
варов нехватка, ограничена и
поставка промышленных това-

ров. И неправильно поступает,
считаю, торговый отдел райпо,
который, например, мебель по-

ставляет в тот магазин, где

срывается план товарооборота.
Хотя этот товар должен бы по
разнарядке поступать совсем в
другой магазин. Для работни-
ков магазина эго выгодно, но
население-то чем виновато?

Уже не раз обращался испол-
ком сельсовета к администра-
ции райпо по ремонту магази-

нов, особенно Попковогорского,
который находится в аварийном
состоянии. Но дело с мертвой
точки так и не сдвинулось.

Как же преодолеть социаль-
ную несправедливость по отно-

шению к сельским ветеранах!,
уже сейчас реально им по-
мочь? Несомненно, райпо
должно проявить максимум за-

боты о них, постараться улуч-
шить обеспечение товарами.
Но, может, и город сможет как-
то помочь? Знаю, что город-

ские ветераны-инвалиды встре-
тят мое предложение в штыки,
и все же скажу: нельзя ли на
уровне горисполкома, не откла-

дывая в долгий ящик, решить
этот вопрос? Вот такое мое
мнение: и городские, и сель-
ские ветераны должны быть по-

ставлены в равные условия.
Н. СЕРОВ,

председатель исполкома

Выскатского сельского Со-
вета народных депутатов.

ОТ РЕДАКЦИИ:
Очень непростую тему затро-

нула и статья И* В. Степанова,
и пришедшие на нее отклики.

Отношение к ветеранам, осо-
бенно к инвалидам и участни-

кам войны, однозначное — мы
в долгу перед ними, уважаем
их заслуги. И так хотелось бы,
чтобы они сегодня ни в чем не

испытывали недостатка, были
окружены вниманием и забо-
той. Но что делать, если уро-

вень развития экономики нашей
страны далек от идеального, ес-
ли нет изобилия многих това-
ров, а некоторые и вовсе дефи-
цит? И открытие специальных
магазинов, отделов для инвали-
дов войны, предоставление им

ряда льгот — это конкретная
забота о них.

И, кстати, эти льготы расши-
ряются, дополняются. В ответ
на письмо В. Д. Тельнова, где

он сетует, что ветераны войны
не могут купить товары вне
очереди, старший инспектор

торга В. Д. Баранова сообщила:
— Издан приказ № 168 Ле-

нинградского главного управле-
ния торговли и общественного
питания. В нем говорится о

том, что с 1 июля вводится

внеочередное обслуживание во

всех магазинах и предприятиях
общественного питания участ-

ников Великой Отечественной
войны и воинов-ннтернациона-
лнстов.

Ветераны вправе рассчиты-

вать на заботу, внимание. Но
и мы вправе ожидать от этих

умудренных жизнью людей до-
стойного поведения, примера
выдержки, такта, понимания.

А иначе у кого учиться моло-
дым?

советы и жизнь

ДЕПУТАТСКИЙ
РЕЙД

Члены постоянной комис-
сии по культуре и группы
народного контроля при Пе-
лешском сельском Совете
провели рейд по благоустрой-
ству, побывав в нескольких
деревнях. Возглавляла рей-
довую бригаду фельдшер,
председатель постоянной ко-
миссии по культуре Г. П.
Романова.

Основное беспокойство
депутатов вызвали разбитые
дороги по деревням Берез-
няк и Пелеши. Разбивают их
и машины совхоза «Сланцев-
ский» при перевозке органи-
ки, кормов, а также техника
мехлесхоза при вывозке ле-
са с делянок.

По итогам рейда депутаты
отправили письмо в адрес
администрации совхоза
«Сланцевский» и мехлесхоза.
Необходимо сделать поямоч-
ный ремонт дорог. Высказа-
ли депутаты и такое пред-
ложение — восстановить и
пользоваться старой объезд-
ной дорогой.
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Для того, чтобы охранить источники нашего сырья, мы

должны добиться выполнения и соблюдения научно-техниче-

ски х правил. В. И. ЛЕНИН.

В. ИВАНОВ
* * *

Наклоняется солнце

к закату,

От берез удлиняется тень.
Пахнет медом, кипреем и

мятой
Отступающий в прошлое

день.
Тишина без конца

и без края.
Все умолкло: поля и сады.

Дожидаются буйные травы
Голосов сенокосной страды.
Прохожу,

тишину не тревожа,
И любуюсь простором
окрест:

Ничего быть на свете

■не может

Лучше наших березовых
мест!

В. ЩИПУНОВА

Люблю я водные просторы,
Люблю я слушать

рокот волн,
Ах, мне бы озеро Чудское
И небольшой рыбацкий

челн!
Уплыть от берегов

подальше,

Где гладь воды да солнца
круг,

И вспомнить все, что было
раньше:

Своих друзей, своих
подруг...

ЧТО МОЖЕТ КОМИТЕТ?
Наравне с острейшими проблемами сегодняшнего дня —

жилищной и продовольственной — встала экологическая. По-
степенно в спорах и дискуссиях вызрела мысль; существующая

система природоохранных институтов несовершенна, необходим
орган, объединяющий в себе различные региональные инспек-
ции, лаборатории и общества. Так зародилась мысль о созда-

нии Государственного Комитета по охране природы. Его
подразделение появилось и в нашем городе. Сессия город-

ского Совета народных депутатов утвердила его председателем
Валентину Ивановну Волкову. Кто же она?

— В Сланцах живу с 1973 ранную деятельность, в районе
года, — рассказывает Вален, и контролировать (выполнение

тина Ивановна. — Работала на природоохранного законода.
консервном заводе, хлебоком- тельства всеми предприятиями,

гбинате, затем на цементном в той или иной степени являю-

, "Заводе. в 1978 году посту- щимися загрязнителями окру-

пила в Ленинградский горный жающей среды,
институт, но после окончания — Но какими правами и
третьего курса перевелась в полномочиями вы обладаете?
Ленинградский технологический Ведь мы уже, честно говоря,
институт целлюлозно-бумажной устали от декларированных
промышленности. Работала в обещаний...
еанптарно - промышленной ла- — Во-первых, плановые про-
боратории цементного завода верки, ведь комитет создается
до и после учебы, в обязанно. не на пустом месте, использу.

сти лаборатории входит и ох- ется опыт работы тех инспек-
рана атмосферного воздуха. ций, которые существовали ра-

Как попала в комитет по ох- нее. Какими полномочиями
ране природы? Прочитала- объ. будет обладать комитет по ох.
явление в газете о создании - ране природы? Это, конечно,

конкурсной комиссии, подала штрафы, с нами будут обсуж-
заяпление, правда, не сразу, а дать вопрос о .премировании
после долгих раздумий. руководителей предприятий за

— У Вас есть программа выполнение экологических про.
деятельности на ближайшее грамм: Есть и крайняя мера

— приостановка предприятип-
загрязнителей.

— Валентина Ивановна, да-

время?

— О программе пока гово-
рить не приходится. Пока не

определен даже статус Госу- вайте, смоделируем ситуацию,
дарственного Комитета по ох. Например, совершил выброс в
ране природы, Ленинградского атмосферу цементный завод,
комитета, которому мы будем Большой выброс. Как поступи.
■подчиняться. Я могу лишь в те в данной ситуации Вы?
общих чертах рассказать, чем — В этом случае мы можем
будет заниматься комитет* Его наложить штраф на должност-
роль состоит в том, чтобы ко- ных лиц, но сложность^ будет
ординировать всю природоох- заключаться в том, что'' потре-

буется доказать ясно и четко,
какое предприятие является

виновным в загрязнении, и кто

конкретно за это обязан отве-

тить. Особенно в данное вре-

мя, поскольку комитет не рас-
полагает лабораторией. Это
очень существенно, что будут
выделены штаты, будет лабора-
тория и тогда, конечно, рабо-
тать будет легче.

— Пока Вы — «защитник
природы» в единственном ли-
це и у Вас никого под началом?

— Пока да, я в единствен,
ном лице. А всего в комитете

будет два человека — предсе-
датель и инспектор.

— Это взамен всех регио.
нальных инспекций?

— Да, только два.

— А на какой срок?
— На этот вопрос/к сожале-

нию, ответить не могу.
— Хорошо. Но мы говорили

о цементном заводе. Что Вы
можете сделать, если устано-
влено, что его выбросы преду-

сматриваются технологией про-
изводства?

— Сейчас на цементном за-

воде выбросы действительно
предусмотрены технологической
картой. А в прошлом году

там сложилась такая ситуация,
что технология работала очень
нестабильно и выбросы шли
очень часто, так называемые,

залповые. Сейчас это поло-
жение выравнивается. Что
же касается дальнейшего поло,

жония дел, то. я думаю, дол-

жен быть решен вопрос о ре-

гламентации этих выбросов.
Он сейчас прорабатывается в

Министерстве промстроймате-
риалов.

— Насколько мне известно,

технология должна, просто обя-
зана быть безвыбросной, пото-

му, что прежде всего загрязне-

ние атмосферы сказывается на

тех, кто работает на заводе и

живет в городе. И поэтому,

по-моему, сам вопрос о допу-

стимости выбросов не должен
стоять у председателя комиссии
по охране природы...

— Ваш вопрос, конечно, пра-

вомерен, но, надо сказать, что

необходим реальный взгляд на

вещи. Сегодня у нас нет без-
отходных и даже малоотходных
технологий. Но в этом случае

можно решить вопрос еще дру-

гим путем, как это делают во

многих странах: во время не-

благоприятных метеорологиче-
ских условий останавливается
работа тех агрегатов, которые

дают сильный выброс.
Я еще раз повторяю, необхо-

дим реальный взгляд на вещи.
Защитить природу моменталь-
но, в течение недели или меся-

ца после того, как столько лет

разваливали контроль и не

строили очистных сооружений,
нельзя. Здесь необходимо до-

биться перемен в этом вопро-

се, а основное слово предоста-
вить науке, техническому про-

грессу. Экология — это са-

мая запущенная область в на-

шей! стране и поэтому здесь

очень много предстоит работать.
— Ас чего Вы собираетесь

начать?
— Вначале комитет должен

ознакомиться со своими пред-

приятиями, представляющими

экологическую опасность, и за-

тем определить для себ 1я пер-

воочередные задачи, наиболее
важные задачи по улучшению
экологического состояния на

каждом предприятии.

Беседу вел
М. ЕРМАКОВ.

Официальный отдел

° СРОКИ
УСТАНОВЛЕНЫ

Исполнительный коми-

тет Ленинградского обла.
стного Совета народных

депутатов своим распоря-
жением установил сроки
сбора брусники и клюквы.

Бруснику разрешено соби.
рать с 12 августа, клюкву
— со 2 сентября.

Областной санитарно-
эпидемиологической стан-

ции вменено в обязанность
контролировать постав-
ляемую на рынки, заго-

товительные пункты ди-

корастущую продукцию
на наличие в ней радио-

активных веществ и кра-
сителей.

Исполком запретил
организацию закупок ди-
корастущих ягод и грибов
торгово-закупочным коо.
перативам как ленинград-
ским, так и других реги-
онов.

Запрещен также заезд

автомашин в водоохран-

ные зоны водоемов, а на

всех охраняемых _ терри-

ториях — проезд авто-

транспорта вне дорог

общего пользования, раз-

ведение костров, органи-

зация туристических сто-
янок.

Граждане, нарушающие
сроки, порядок сбора и

реализации дикорастущей
продукции, будут привле-

каться к административ-
ной ответственности.

КТО ВОДУ
чистит

дном ия, судов

сёгцдй/го ~—;флота
На одном

Зсп-Омогат:
начались испытания вы-

сокоэффективной установ-

ки по очистке вод. Соз-
данная специалистами
Севастопольского прибо-
ростроительного институ-
та, она более чем в 10
раз повышает качество
очистки воды по сравне-

нию с- результатом дейст-
вующих промышленных

сепараторных установок.

— Нами разработан
комплекс мероприятий
по оздоровлению эколо-

гической обстановки Чер-
ного моря, — говорит

заместитель командующе-
го флотом контр-адмирал
Л. Васильев. — Ужесто-
чен контроль, повышен

спрос за нарушение сани-

тарных норм.

Анализ прибрежных
вод, в частности, в сева-

стопольских бухтах, сви-

детельствует, что удалось
приостановить опасную
тенденцию роста темпов
накопления в морской во-

де нефтепродуктов. Киев-
ские нефтехимики отра-
батывают технологию

борьбы с нефтяными пят-
нами с помощью перли-
та. Оригинальный метод

сбора нефтепродуктов с
поверхности воды предло-

жили ученые Уфы.

5 мая было опубликовано сообщение о том, что газеты «За
коммунизм» (г. Кингисепп), «Сельская новь» (пос. Волосово),
«Лужская правда» (г. Луга), «Знамя труда» (г. Сланцы),
«Красное знамя» (пос. Батецкий Новгородской области) и
«Кингисеппский химик» (комбинат «Фосфорит») объявили
конкурс на лучшую публикацию и снимок по природоохранной
теле;' Сегидьи-гйд, кредлагаем вниманию читателей первый
материал. Конкурс продлится до 5 мая 1990 года.

Без преувеличения скажу,

что сегодня объектом особой
озабоченности многих граждан
является река Кушелка в пре-
делах городской черты. О ее
многострадальной участи не

раз сообщалось в нашей газе-
те за последние пять лет и,
тем не менее, непростительное
бездушие одних и безалабер-
ное отношение других к этой
внутригородской водной артерии
продолжает делать пагубное
для реки дело. А ведь значи-
мость Кушелки для горожан не-
оспорима. В ее излучине распо-
ложено несколько садово-ого-
родных объектов. Иметь ого-
родный участок на ее зеленом

берегу — мечта многих слан-
цевчан. Огородник или садовод
может неограниченно пользо-
ваться проточной водой для по-
лива, личных целей, а в жаркие
летние дни — даже искупать-
ся после работы на огороде.
Да мало ли каких удобств мы
можем иметь от общения с реч-

кой?

«Здесь легко дышится, хоро-
шо работается», — утверждают
одни. «Хорошо-то, хорошо —

да чего хорошего?» — могут
возразить другие, если имеют
сад-огород в садово-огородном
обществе объединения грузово-

На конкурс

„Родники"

ПЛОТВА ВЕРНУЛАСЬ, НО...
го автотранспорта (СПОГАТ)
Сегодня эти люди имеют все

основания для возражений.
Все дело в том, что на садо-

во-огородных участках именно
этого общества, примыкающих

к берегам реки Кушелки, люди
•не могут пользоваться всеми
благами, связанными с рекой.
Не только искупаться, но и по-
мыть лицо, руки в Кушельской
воде становится небезопасно. А
причина такова: чуть повыше
от территории названного мною
общества в р. Кушелку сбрасы-
вает сточные (сливные) воды
филиал грузового автопредпри-
ятия. В данное время на тер-
ритории филиала базируется
весь автопарк этого предприя-
тия, перебравшегося с берега
р. Плюссы.

На прежнем месте загряз-
нявший реку Плюссу автопарк
был слишком на виду, к нему
было много претензий со сторо-
ны санэпидстанции. Сейчас
это предприятие вроде бы спря-
талось подальше от людских
глаз, забывая о том, что Ку-
шелка впадает в Плюссу, и их
легко найти на новом месте по
грязному масляному следу, по-

прежнему появляющемуся на

реке. Именно по этому следу с

врачом городской санэпидстан-
ции мы уже не первый раз

приходим на территорию фили-
ала СПОГАТ и предупреждаем
его руководство о недопусти-

мости загрязнения речного бас-
сейна. Но, как говорится, воз

и ныне там. Огромная асфаль.
тированная территория фили-
ала СПОГАТ с многочисленным

парком грузовых автомашин и
сегодня не имеет надежной
сточной ямы-отстойника, осна-
щенного действующими фильт-
рами. То очистное сооружение
на территории филиала в виде

небольшого отстойника с само-

дельным рогожным фильтром
скорее всего служит бутафори-
ей. Во время дождей или весен-

него таяния снега весь слив

мазутно-масляных нечистот с
территории парка устремляется
в малогабаритное, так называ-

емое «очистное сооружение»,
переполняет его и уходит без
всякой очистки в Кушелку по
проторенной канаве, образуя
на реке масляный шлейф. Та-
кова действительность.

При существующем положе-

нии дел нам непонятна позиция

руководства автопредприятия,

которое из года в год не при-

нимает мер по прекращению

загрязнения неширокого русла

реки Кушелки, зная заранее,

что травят у себя же под носом

свое же огородно-садоводческое
общество. Пользуясь кушель-

ской водой, спогатовцы всякий
раз рискуют сжечь то, что вы-

ращивают на огородах. Сегодня
для реки Кушелки существует

реальная угроза стать сточной
грязной канавой, если не будут
приняты водоохранные меры

со стороны автопредприятия,
которое должно знать, что бе-
рега реки еще не успели очи-

ститься от тех нескольких тонн

мазута, который был выпущен

с территории филиала еще че-

тыре года тому назад, погубив
все живое в реке. Как известно,

за это отравление реки бывший
директор автопредприятия от-

делался небольшим штрафом
и, ничего не сделав по созда-

нию очистных сооружений,
ушел на пенсию. Судя по всему,

его преемник тоже не спешит с

решением данного вопроса, и
масляные потоки еще больше
усиливают загрязнение русла
реки. В текущем году масля-

ная пелена на реке засвидетель-
ствована 27 мая, 4 июня и 17
июля.

К сожалению, приходится
констатировать, что существуют

и другие источники загрязнения
реки. Повинны в этом и отдель-

ные садоводы, имеющие доступ

(Окончание на 4-й стр.).



ПЛОТВА ВЕРНУЛАСЬ, НО...
(Начало на 3-й стр.)

к реке. В силу своей неряшли-
вости, бесхозяйственности и

просто безрассудства они ва-
лят в реку сучки деревьев, ско-

шенную траву, сорняки с ого-

родов, старую синтетическую

пленку, куски рубероида, ста-
рую обувь и одежду и другой
хлам. Все это засоряет дно ре-
ки, а кое-где образуются свое-
образные заторы из хлама.

Удивительно то, что и в та-

ких экстремальных условиях,

вызванных человеческой нера-
дивостью и безответственностью
за состояние окружающей сре-

ды, природа продолжает бо-
роться за свое существование,
самоутверждение. Не так дав-
но я был свидетелем интерес-
ного зрелища на садово-огород-

ном участке Павла Аппеля.
Хозяин огорода, подойдя к бе-
регу Кушелки, пристально

всматривался в речной поток.
Заметив меня, жестом руки по-

дал сигнал срочно подойти к

нему, словно боялся кого-то
спугнуть. Я поспешил к нему.
«Омотри, — говорит, — плот-

ва вернулась!». На лице заяд-

лого любителя рыбной ловли

была заметна радость. Прямо
перед нами на разводье держа-

лась стайка серебристых плот-
виц.

Мы вспоминали то время,

когда на этом вот месте лови-

лась различная рыба.
Да что рыба, здесь и раки,

и ондатра водились, пока в

реку не попали мазут, фенол и

прочие химические вещества.

Не стало чистой воды — исчез-

ли и ее обитатели. С появле-

.нием на реке мазута ондатра
покинула здешние места оби-
тания.

Здесь, на берегу, мне уда-

лось услышать от местных ста-

рожилов о диком поступке од-

ного из огородников, совершен-

ном несколько лет тому назад.

Семейство ондатры имело не-

осторожность построить хатку

вблизи огорода. Кто-то по ду-

рости или в шутку поднаумил
огородника, что ондатра питает-

ся морковью и тот, не разду-
мывая, спалил гнездовье по-

лезных зверьков.
Другой, не менее безрассуд-

ный, случай произошел здесь в

ВАШ СВОБОДНЫЙ ЧАС

наши дни. Серая ворона взгро-

моздилась со своим гнездом
на высокую ель, стоявшую ря-

дом с домиком владельца ого-

рода, которому почему-то не

понравилось это соседство. Или
он гоже заподозрил пернатую

в каких-то грехах, или надоело
воронье карканье. Хозяин ого-

рода взял топор и свалил де-

рево на землю вместе с гнез-
дом и птенцами.

Говоря об охране природы,

нельзя пройти мимо фактов
самовольной вырубки леса в

окрестностях города и свалки

мусора, производственных отхо-

дов предприятий в неположен-
ном месте.

Как видите, по-разному ра-

справляется человек с безза-
щитной природой. Жизнь под-

сказывает, что нельзя ограни-

чиваться одними призывами к

защите окружающей среды.

Надо каждому начать с себя, с

правильной оценки своих собст-
венных поступков в обращении
с природой. В этом плане борь-
ба за оздоровление поймы реки

Кушелки должна быть той
частицей конкретных действий
каждого в защиту окружающей
среды в районе.

Д. ТРЕТЬЯКОВ,
обществ, корр.

КРОССВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ.
5. Старинный испанский на-

родный танец. 6. Вид театраль-

ного искусства. 9. Ценная ред-

кая вещь. 10. Обладатель осо-
бой премии. 13. Сельскохозяй-
ственное орудие. 15. Вышивка
плотно прилегающими друг к

другу стежками. 16. Большая
проезжая дорога. 17. Прохла-
дительный напиток. 19. Чело-
век, награжденный орденом.
20, Общественная оценка. 25.
Воинское подразделение, несу-

щее охранение. 26. Защитник
на суде. 27. Сельскохозяйст-
венная машина для очистки и
сортировки зерна. 29. Малень-
кий ресторан. 31. Явление при-
роды, обнаруживающееся как

ничем несдерживаемая сила.
32. Цирковой гимнаст. 33. Ис-
кусство управления летатель-

ным аппаратом. 34. Рассказ
А. П. Чехова. 35. Вращающая-
ся часть электрической маши-

ны.
ПО ВЕРТИКАЛИ:
1. Налет, покрывающий из-

делия из меди, латуни, бронзы.
2. Соединение для общей рабо-
ты двух или нескольких разно-

типных машин. 3. Предельные
внешние очертания предметов.
4. На железнодорожной станции
— пассажирская платформа. 7.
Вооруженный караульный, ох-

раняющий порученный ему
пост. 8. Художественное про-
изведение. 11. Свидетельство о
страховании. 12. Спортсмен,
идущий первым в соревнова-
ниях. 14. Лечебно-профилакти-
ческое учреждение. 18. Опре-
деленный режим питания. 19.
Советское издательство. 21.

Переносная радиостанция. 22.
Раздел механики. 23: Нарица-
тельная стоимость, обозначен-
ная на ценных бумагах. 24.
Накладные волосы. 27. Карти-
на М. Б. Грекова. 28. Комедия
Н. В. Гоголя. 30. Слуховая
трубка. 31. Действие или систе-
ма действий, применяемые при

исполнении какой-нибудь рабо-
ты.

Составил Н. ОСТРОВ.
ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД,

опубликованный в № 144 «Зна-

мени труда» 28 июля 1989 го-

да:

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Ма.
трона. 7. «Неизвестная». 10.
Копра. 11. Пьеса. 12. Рондо
13. Бурун. 14. Конка. 15. Тя-
гач. 19. Диссертация. 20 Бене-
фис.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1 . Пауза.
2. Артек. 3. «Унита». 5. Реп-
родукция. 6. Калькуляция. 8.
Колонок. 9. Эскулап. 16. Эстет.
17. Триер. 18. Тариф.

ДЕНЬ без табака во второй
раз был проведен по реше-

нию Всемирной организации
здравоохранения 31 мая. Его
цель — привлечь внимание об-
щества к проблемам борьбы с
курением, которое ежегодно
уносит около двух с половиной
миллионов жизней. В связи с
быстрым распространением па-
губной привычки среди женщин
в этом году День проводился
под девизом «Женщина и та-

бак».
Когда курение среди женщин

не было столь привычным, как
сейчас, считалось, что они прак-

тически не страдают от сердеч-
но-сосудистых болезней и рака
легких. Теперь же табак Стал

причиной в 80 — 90 процентов
смертности от рака легких, 40
процентов — от ишемической
болезни сердца. От болезней,
связанных с курением, в Евро-
пе ежегодно погибает до 500
тысяч человек.

Особенно рискуют беремен-
ные женщины. Если будущая

НЕ КУРИТЕ, ЖЕНЩИНЫ!
мать курит, одновременно ку-
рит и младенец: в его кровь

поступает окись углерода и ни-

котин от сигареты, снижая по-

ступления кислорода. Доказа-
но, что никотин и другие опасг

ные вещества, содержащиеся в

табаке, повинны в преждевре-

менных родах, пониженном ве-
се новорожденного. Никотин,
переданный ребенку с молоком
матери, повышает риск его за-

болеваемости и смертность.
Курение способствует образо-
ванию морщин и преждевремен-

ному увяданию кожи, вызывае-

мых нарушением циркуляции
крови.

К сожалению, наши женщи.
ны не отстают от своих зару-
бежных подруг.

По данным исследования,
проведенного нашим Центром,
в Москве уже в шестых клас-
сах средней школы курят свы-

ше четырех процентов девочек,

а в десятых — уже двадцать
восемь процентов.

Как правило, курящая мать

служит дурным примером для

своего ребенка. А уж если е

семье курят и мать, и отец,

то процент детей с пагубной
привычкой резко возрастает.

Следует еще знать, что куре-

ние значительно снижает, а

ряде случаев сводит к нулю

лечение многими лекарственны-
ми препаратами. Отсюда вы

вод — отказ от вредной при-

вычки является единственной
мерой, позволяющей значи-
тельно уменьшить вред своему

здоровью, а также здоровью

своих детей и окружающих.

3. ХРОМОВА,
корр. ТАСС.

Редактор
В. В. ИВАНОВ.

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

СУББОТА, 5 АВГУСТА

6.30 — 120 минут. 8.35 —

Домашняя академия. 9.05 —

Концерт. 9.25 — Времена го-
да. Август. 10.25 — Мульт-
фильм. 11.00 — Родительский
день — суббота. 12.30 — Кон-
церт. 13.20 — В странах со-

циализма. 13.50 — Очевидное
—невероятное. 14.50 — «Про-
делки сорванца». Худ. ф. 16.00
— Мультфильмы. 16.45 —

Концерт вокальной группы

«Голоса звезд» (Канада). 17.40
— «Возьму себе боль твою».

Док. ф. 18.20 — Планета.
19.20 — «Странные люди».
Худ. ф. 21.00 — «Время».
21.40 — Мир кукольного теат-
ра. Передача 2-я. 22.3о —

«Мюзик Саммит» на «Музы-
кальном ринге».

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15 —

Сельский час. 9.15 — За безо-
пасность движения. 9.20 —

Повесть о маршале Коневе».
Док. ф. 11.00 — Новости.
11.10 — Мультфильм. 11.20—

« Александру JI эпушняну » .

Фильм-опера. 12.55 — Рекла-
ма. 13.10 — «Капитан «Пили-
грима». Худ. ф. 14.40 — Клуб
молодых руководителей. 15.10
— Братья Далецкие. «Женить-
ся —не журиться». Фильм-слек-
такль. 17.00 — МВД СССР
сообщает. 17.10 — ...До шест-
надцати и старше. 17.55 —

Монолог многодетного папы.
18.30 — Легкая атлетика.
21.00 — «Время». 21.40 —•

«Под куполом цирка». Худ. ф.
1-я и 2-я серии. 23.55 — Эхо:
события недели.

* * *

\

01.25 — Балет Л. Минкуса
Дон Кихот». Поет Андрей Ми-

ронов. Киноконцерт.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

СУББОТА, 5 АВГУСТА

10.00 — Мультфильмы.
10.30 — «Очная ставка». Худ.
ф. 15.50 — Праздник гармони
в Ивангороде. 16.45 — «Лоша-
рик». Спектакль. 17.40 — Те-
лефильм-концерт. 18.55 —

Реклама. Объявления. 18.55 —

Выбор. 20.20 — Телестанция
«Факт». 20.40— «Сияет мне...».
21.00 — «Время». 21.40 —

Телестанция «Факт». 600 се-
кунд. 21-50 — Что новенького?
22.00 — «Там, где нас нет».
Худ. ф. 23.30 — Телекурьер.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

СУББОТА, 5 АВГУСТА

(время указывается местное)
9.05 — «Каким быть современ-
ному поселку». Телефильм.
9.55 — Детский экран. 10.30
— Театральный спектакль. «И
свет во тьме светит». 12.45 —

«Отвергнутые». Телефильм.
13.30 — «Ным'ме». Телефильм.
13.50 — «Проделки сорванца».
Худ. ф. 16.40 — Детский эк-
ран. 17.30 -=> Кубок Европы -по
легкой атлетике. 20.40 —

«Поет Тео Майсте». Теле-
фильм. 21.30 — Ралли в Ва-
залемма. 22.15 — «Блондинка
за углом». Худ. ф. 23.35 —

Гости Дней аккордеонной му-

зыки, I. 23.50 — История род-
ного края. Вдоль Чудского
озера, IV. 00.35 — «Тартуские
дни музыки. Телефильм.

КЛУБ «ШАХТЕР». 4 авгу-

ста. «Хроника объявленной
смерти». Начало в 17, 19, 21
час.

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 4

августа — «Выселенный в по-
исках жилья». Начало в 17,
19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 4
августа — «Непокорная Луи-
за». Начало в 11, 18.10, 20,
21 час 50 минут.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
4 августа — «Светлая лич-
ность». Начало в 18, 20, 22
часа.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 4 августа — «Хроника
объявленной смерти». Начале
в 17, 19, 21 ча|с.

НАРВСКОЕ БЮРО
ПУТЕШЕСТВИИ
И ЭКСКУРСИИ
ПРИГЛАШАЕТ

В ПУТЕШЕСТВИЕ
в КАЛИНИНГРАД — моло-

дой город на крайнем Западе
нашей Родины. За время пу-
тешествия и отдыха в Калинин-
граде туристы познакомятся

с достопримечательностями го-
рода: форт № 5, музей янта-
ря, зоопарк. Туристы посе-
тят город-курорт на Куршской
косе — Ниду. Проживание в

гостинице с 17 по 22 августа.
Стоимость путевки 102 рубля.

В ПСКОВ — туристы посе-
тят Кремль, побывают в Влась-
евской башне, посетят историко-
художественный музей, крепо-
сти Изборок, Печоры, Пушкин-
ский заповедник. Сроки экскур-

сий с 25 по 27 августа, с 1 по
3 сентября, с 8 по 10 сентября.
Стоимость путевки 56 рублей.

КИНГИСЕППСКОЕ
БЮРО <

ПУТЕШЕСТВИИ
И ЭКСКУРСИИ
ПРЕДЛАГАЕТ

совместить туристическую
поездку в Карпаты с лечением
уникальными Минводами на.
всесоюзном курорте Моршин с

4 по 23 октября.
Профиль курорта — гастро-

энтерологический, лечение ор-

ганов пищеварения (болезни
печени, желудка, кишечщ'Т^ау*^.
язвы желудка, колитов, гастри-
тов и т. д.).

Состоятся поездки в города
Львов, Ужгород, знакомство с

достопримечательностями Кар-
пат.

Проживание в частном сек-
торе курортной зоны. Ориенти-
ровочная стоимость 240 рублей.
В нее входит стоимость проез-
да в оба конца, проживание,
питание, экскурсионное Обслу-
живание. Желающим пройти
курс лечения нужно взять са-
наторно-курортную карту и в

первый день на прием к врачу

для назначения лечения за

наличный расчет (цена пол-
ного курса 33 рубля в стой-,
масть путевки не входит, оп-

лачивается на месте). Такие
же условия приема на маршру-
те в курорт «Трускавец» с 1
по 20 ноября. Размещение в

частном секторе городов Бори-
слава или Стебника в отдель-
ных комнатах по 2 — 3 челове-
ка.

КООПЕРАТИВ 1
«ТУРИСТ»

ПРЕДЛАГАЕТ
провести отпуск:

с 21 августа по 1 сентября
на берегу Азовского моря в 40
километрах от Мариуполя на

базе отдыха «Моряк». Самолет
в оба конца (стоимость путф^;,
245 руб.-' — — ~ ,

По железной дороге в Кали,
нинграде с 20 по 24 августа.

Выезд 19, а возвращение 25
августа (стоимость путевки 113
рублей).

За путевками приглашаем по

адресу: Кингисепп, ул. Б. Со-
ветская, дом 7. Справки по те-

лефону 2-97-15.
1 — 1

СОВХОЗ «СЛАНЦЕВСКИИ»
ПРОДАЕТ

огурцы и картофель по роз-

ничным ценам ежедневно, кро-

ме воскресенья, с 8 часов до

12 часов в теплице д. Гостицы.
2—1

Сердечно благодарю коллек-
тив Северо-Западного СМУ
треста «Севзапметаллургмон-
таж», ветеранов партии," войны
и труда, лично Н. А. Кузнецо-
ву. друзей, соседей за помощь

в похоронах дорогого и люби-
мого мужа Опаницына Андрея
Ивановича.

Жена.

Гавета и»дается по

вгвряиж&м. средам, четвергам,
■ятницам ■ суббвтам
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